

GERMINAL

Organo de la Asociación de Estudiantes de la Escuela Nacional de Comercio

AÑO I

PRECIO: \$ 0.10

ROSARIO, AGOSTO 25 DE 1922

DIRECCIÓN: ESPAÑA 763

NUM. 4

¡FIRMES!

NUESTRO ANIVERSARIO

Firmes en la brecha que hemos abierto ante la indiferencia de muchos!

El 27 del corriente cumples un año que nuestra asociación fue fundada y es mucha la obra que ha desarrollado en ese corto lapso de tiempo.

Seamos— caramba!— un poco vanidosos por esta vez y volvamos la cara hacia nuestro pasado ¡qué hemos hecho en este tiempo!... Mucho... muchísimo; hemos bregado por que los estudiantes nocturnos de nuestra escuela se tomen interés en los asuntos que a ellos más directamente les atañe, y... lo hemos conseguido; y esto de por sí — aunque no hubiésemos hecho otra cosa — es suficiente para demostrar la labor impropia y tenaz que hemos tenido que realizar, y los balladores y murallas que tuvimos que vencer.

En un año hemos aniquilado al enemigo mortal de los estudiantes: la indiferencia.

Como nuevos hidalgos manchegos, lucharemos contra todos los malandrines que quieran obstaculizar nuestra marcha, es la consigna dada con todo aplomo y la cumpliremos como hasta hoy.

Hay que romper con el prejuicio y romperlos gallardamente, porque somos la juventud que mira de frente al porvenir.

Respetamos al pasado, pero no lo rendimos culto, porque consideramos que murió, y a los muertos, se les respeta, pero no los adoremos si queremos ser hombres; los que fueron que desensan en paz... nosotros somos juventud, es decir, vida, acción, lucha... nunca adoración platónica de lo que fué y no tiene ya razón que justifique su existencia, queremos ser dignos de vivir nuestra vida y como decía Rodó, el honor de cada generación humana exige que ella se conquiste, por la perseverante actividad de su pensamiento, por el esfuerzo propio, su fe en determinada manifestación del ideal y su puesto en la evolución de las ideas.

Nuestra obra recién se inicia, y nos sobra energía y voluntad para seguirla... y la seguiremos pese al que pese. Los obstáculos nos servirán de acicate, la acción de principio, y de norte, la estrella inalcanzable de la perfección humana.

DECLARACIÓN DE PRINCIPIOS

De la Asociación de Estudiantes de la Escuela Nacional de Comercio

Peratados de la inmensa labor que los estudiantes, como entidad social, están llamados a desarrollar en esta como en todas las épocas; perfectamente interiorizados del proceso histórico que en hechos e ideas se opera en la evolución incesante de la humanidad; y notando la necesidad indiscutible de que todos los seres activos y benéficos para el progreso social, se usen en estrecho lazo sean cualesquiera las ramas a que dediquen sus energías (estudiantes, obreros, profesionales, etc.); por todas estas consideraciones, la Asociación de Estudiantes de la Escuela de Comercio, ha resuelto formular la presente declaración de principios, que será la que ha de orientar a los estudiantes en todos sus luchas y que tendrán como guía para la solución de todos aquellos problemas sociales que las circunstancias les presente.

DECLARACION DE PRINCIPIOS Obra Estudiantil

- 1o.—Conseguir que los estudiantes intervengan en la administración y dirección de los establecimientos de estudio.
- 2o.—Conseguir que el nombramiento de profesores se haga por concurso público, y cuyo tribunal estará compuesto por profesores nombrados por alumnos por intermedio de sus centros y por profesores en asamblea.
- 3o.—Fomentar la docencia libre.
- 4o.—Hacer que el pueblo, siendo el que directamente sostiene la enseñanza, se beneficie en todo lo posible por medio de:
 - a).—Bibliotecas públicas;
 - b).—Abriendo las puertas a los laboratorios y gabinetes, para que quien lo desee pueda hacer uso de los aparatos de estudio siendo estos atendidos por empleados prácticos que guíen a los aficionados.
- 5o.—Conseguir que se permita al público escuchar las clases que desee, sin necesidad de

- 6o.—Hacer todo lo posible para que las luces del saber se expandan por todo el mundo y que todos se interesen por los adelantos científicos y la fecundidad espiritual de las bellas artes, por los siguientes medios y otros que las circunstancias deparan:
 - a).—Organizando conferencias públicas.
 - b).—Organizando certámenes sobre temas sociales, científicos y artísticos.
 - c).—Por nuestro periódico.

OBRA SOCIAL

- 7o.—Creemos que todas las instituciones humanas se hallan en crisis, la crisis revolucionaria nos ha llevado a un período de revisión completa de todos los valores. Los estudiantes no pueden permanecer neutrales ante este movimiento, tampoco deben encogerse con la actitud absoluta de cualquier doctrina. Hoy, más que nunca, es necesario mucha serenidad, tolerancia y comprensión, por lo tanto, fomentaremos las discusiones de los problemas sociales. En nuestros actos no nos someteremos a ninguna escuela, cooperando en toda obra que consideremos buena, sea quien fuera el que la realice; y haremos oír nuestra voz de protesta contra las injusticias de cualquier parte que ellas vengan.
- 8o.—Como es necesaria la más estrecha unión entre todos los estudiantes y obreros para tener eficacia efectiva nuestras resoluciones, nos proponemos:
 - a).—Ya que hemos triunfado en la organización de la Federación de Estudiantes Secundarios del Rosario, trabajar activamente por la organización de la Federación de Estudiantes Secundarios de la República.
 - b).—Mantener estrechas relaciones con las Federaciones Obreras, enviando y admitiendo de legados.

Son insoportables

Una de las cualidades que más caracterizan a las autoridades de nuestra escuela, es la indecisión, la flojedad de carácter y la inseguridad que acusan en todos sus actos.

Hoy nos encontramos nuevamente ante el eterno problema que las autoridades plantean y no resuelven.

El hecho es el siguiente:

Sabemos que los que guían nuestra escuela, notaron la conveniencia de modificar en parte, los planes de estudio. Sabemos también que han resuelto modificar la forma de promoción introduciendo un nuevo método que tiene la propiedad de aquilatar con más acierto la capacidad de un alumno, y por ende saber si debe o no ser promovido.

Sabemos algunas cosas más y sobre todas las cosas sabemos que las autoridades de la escuela aún no han hecho una declaración categórica al respecto.

Ya estamos a la mitad del año escolar y aún ignoramos si hemos de finalizar el año con exámenes orales o escritos, con promedio de cla-

sificaciones o por obra y gracia del espíritu santo.

Tenemos el derecho de exigir de las autoridades del colegio, tomen en serio a estos asuntos y determinen una vez por todas, en que situación quedamos.

Queremos creer que las autoridades se dignarán por esta vez de darnos esta lógica satisfacción.

Menos pose de faroleros

Las autoridades de nuestra escuela han adquirido la pérdida costumbre de suspender a los muchachos por cualquier insignificancia. O es que están sufriendo de histérico o es que han volucionado de la inbecilidad a la bobería. Sepan señores directores que estamos hartos ya de tanta falsa autoridad y que si no como alumnos, como hombres hemos de hacer valer nuestros derechos. La prepotencia de que hacen gala no nos atemoriza y si nos templa la voluntad y nos fortalece el espíritu. Y siempre más nos convencemos de que ustedes nos piden y nos reclaman que tengamos energía para imponerles un poco más de retitud.

Di tú palabra
y rómpete.
F. NIETZCHE.

COMO ROCA

Inmutables como roca somos la sinceridad hecha látigo. Al que cae se la damos como a cualquiera de tantos. A cumplir no más, señores! Para cumplir se es capaz; para cumplir tenéis vida, para cumplir habéis adquirido la forma de eso que se llama Hombre! Y ¡Guay! de aquel que no cumple, que la voz GERMINAL como corriente de fuego, les marcará el rostro!
¡A cumplir, no más, señores!... Que ya ha llegado la hora que dejéis de figurar como cualquier cifra muerta, perdida en el presupuesto. Y al que no se sienta gente para cumplir como hombre, que se vaya a otra parte a cumplir como zángano.
Nosotros ni con Cristo nos casamos y esta voz de GERMINAL, al que cae se le dá como a cualquiera de tantos. Así somos.

Démosnos la mano

Con mucho acierto los alumnos diurnos y nocturnos de la Escuela de Comercio, han constituido un comité mixto, a los efectos de asociar armónicamente en todos los momentos que la lucha lo requiera. No era posible que alumnos de una misma escuela estén distanciados. Por lo tanto, aplaudimos esta idea, en la seguridad que en cualquier momento que se reuelva tomar iniciativas de carácter general, todos los alumnos de la escuela han de responder con entusiasmo.

Seamos todos solidarios, que es esa la base de todos los triunfos.

Matrículas y derechos de exámenes

Hoy no estudian todo slos que desean. La inmensa mayoría de diplomados con títulos conseguidos a expensas de gruesos caudales, y los menos, ex-estudiantes pobres son alcanzados con inhumanos sacrificios, que vislumbran no solo la inteligencia del estudioso, sino también el esfuerzo pecuniario para conseguir la patente. La política se ha introducido por todos los órdenes de la administración escolar y rellena el tesoro público empleados inútiles y miles de gastos que el ministerio debe anular para dar a la juventud estudiosas escuelas secundarias gratis.

En las escuelas primarias se ha anulado ya, la riquísima matrícula, y así los estudiantes secundarios deberán exigir de la nación, escuelas puramente gratis, ya que los ingresos de la misma son los suficientes para imponerse la obligación de no hacer de la escuela un privilegio del dinero.

Tal vez así, los estudiantes que siguen el curso de sus estudios con el respaldo del dinero, cedan sus puestos a cerebros estudiosos que tanto frustan hoy, por los excesivos derechos de exámenes y matrículas.

AQUILATANDO

Tenían el pedestal de arcilla...

Las autoridades de nuestra Escuela, quieren a toda costa desprestigiar nuestra Asociación; ya no sabiendo a que resorte apelar, dicen a los muchachos que somos subalternos de ellos.

Es claro: ellos son unos inmorales y nosotros al ser sus "subalternos" seríamos tan inmorales como ellos; pero es el caso que este nuevo sistema de calumnias ensayado por nuestro vicio, no convence a nadie, ni al mismísimo Salinas, lo único que pasa es que todos los muchachos están con nosotros y ellos se encuentran inseguros en su sitial de histriones.

Estos ídolos tenían el pedestal de arcilla y ven que se desmorona más rápido de lo que creían!...

Si nació para cultivar melones...

Nosotros no queremos ocuparnos de los profesores" de nuestra Escuela, porque salvo algunas raras excepciones habría que ocuparse de todos....

Pero esto ya no puede callarse porque sería hacernos sus cómplices! y, eso, nunca! El señor Almagro Paz, se duerme en clase, ignora por completo la materia que dicta y... pierde el tiempo, esto no sería lo peor, y se lo hace perder a los alumnos que van con el noble afán de aprender...

Ya señor Almagro, ni los chiquitines de pri-

mer año le hacen caso... pero... como creemos que usted se puede regenerar... prepare las lecciones antes de ir a clase o de lo contrario... deje la cátedra para otro más capaz, si Vd. nació para cultivar melones... no atente contra las leyes de la naturaleza.

Es un aborto de la naturaleza...

Estamos enhorabuena, "Tegobi!" nos ha hecho caso, ya quedó reducido a su papel de portero, pero aquí no terminas el sinete. Sabemos muchas porquerías de él para que merezca nuestros respetos; y si no vean esta escuela, que por cierto ni es la de Jacob ni está completa. Entra en nuestra escuela por cuñas políticas (a su "cuña" ya la echamos), quiero a toda costa demostrarnos que es "autoridad" y nos prohibe hasta evacuar ciertas necesidades fisiológicas; después el bonito papel que desempeña en la huelga de maestros... y siempre... a toda maestra que tiene la doble desgracia de ser bonita y caer en su colegio, la obliga a hacer ciertos trabajos que sin duda no estarán dentro de la noble profesión del "magisterio" y desdichada de la que no le hace caso... se le condena a morir de hambre y se lo destituye....

Es un aborto de la naturaleza traido a los Colegios para vergüenza de la pedagogía.

No sean tan miserables

Nos referimos a los celadores. A apocados y falsos compañeros, que no omiten oportunidad para portarse indignamente con los alumnos de la escuela. Tienen casi todos la manía de las suspensiones, por cualquier insignificancia.

Es esta una advertencia. No estamos dispuestos a tolerar por más tiempo tantas arbitrariedades. Parecen perros, por lo aduleses y serviciales hacia los amos.

Y tengan en cuenta que no están tratando con chiquitines, sino con hombres dispuestos a hacerse respetar a todo trance.

Por el Nuevo Colegio Nacional

Cotejando

Estamos desilusionados. Una interrogante grotesca pende con amargura de nuestras mentes afebradas.

El dieterio glacial como una lápida se dibuja a flor de labio. La desilusión nos domina y mece con angustia nuestras leves esperanzas. La juventud que otrora enarbó el galardete de la lucha, hoy se siente adormecida y cobarde.

La brega fué estúpida, el triunfo estropeado y el porvenir se presentó liso de luces. Todos los afanes parecían haberse broquelado como en bronce en el alma estudiantil. Lucharon contra la esmarilla deshonesta que se entronizara en el Nuevo Colegio Nacional: Cerrutti y Compañía. Con gesto airado de hidalgos y con sinceridad de inocentistas, destruyeron a los mercaderes indignos. Los echaron del colegio; horraron la mancha negra que interceptaba el camino. ¡Y, ahora que vientos jesuíticos son los que acaricia la mente de los bravos cruzados? qué vendá malhadada les cubre los ojos?

El más inepto y falso de los hombres se apoderó del Nuevo Colegio: Gruening Ross, con todo decoro, escaló las gradas educacionales, se posesionó de la escuela, la hizo suya ante el silencio cobarde de los valientes. En lugar de la protesta airada, esta vez fué el elogio desmedido. En vez del escupitajo viril en pleno rostro, fué la bienvenida solemne, no cesando banquetes

FUERA

Fuera los fósiles!... esta es la consigna de honor y hay que cumplirla!... Los compañeros de otros colegios nos han dado el ejemplo... y hay que seguirlo.

Cómo los echamos!... no hay que buscar la forma! Fuera los fósiles es la voz de orden y hay que cumplirla cueste lo que cueste y caiga el que caiga. Los medios no hay que elegírslos, todos son buenos, el caso es echarlos... y el triunfo los justificará.

